
На  заседании  облисполкома
обсудили  подготовку  к
празднованию  80-летия
освобождения  Беларуси  и
Великой Победы
На заседании облисполкома обсудили подготовку к празднованию
80-летия освобождения Беларуси и Великой Победы

Разобрали также ход полевых работ, готовность сельхозтехники к
посевной. Вел заседание председатель облисполкома Иван Крупко.

Одной кукурузой сыт не будешь

В соответствии со структурой посевных площадей аграрии региона
планируют посеять яровые колосовые зерновые культуры на 106,8
тысячи  гектаров.  В  этот  же  объем  включены  зернобобовые  и
крупяные культуры. Отдельно – кукуруза на зерно (75,2 тысячи
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гектаров).  Распределены  площади  и  на  картофель,  овощи,
технические  культуры,  однолетние  и  многолетние  травы.  Как
заметил  Иван  Крупко,  погода  сейчас  только  благоприятствует
активизации работ, важно обеспечить хороший задел в посевной и
формировании кормовой базы.

Между тем, и на сегодняшний день остаются хозяйства, еще не
развернувшие  сев.  Хотя  ничего  не  мешает  ускориться  в
подготовке  почвы,  внесении  удобрений,  закрытии  влаги  и
вывести, наконец, сеялки на поля. Все ресурсы для этого есть:
люди, техника, топливо, семена. В каждом районе.

Кукуруза была и останется для нашего склонного к засухам края
ценнейшей, стратегически важной культурой. Но одной царицей
полей, как заметили, сыт не будешь. Животноводческая отрасль
нуждается  в  качественных,  богатых  белком  кормах,  для  нас
особенно актуальны травы. Хорошо зарекомендовала себя люцерна,
под нее отведены немалые площади – более 30 тысяч гектаров.

Были увеличены площади под сев озимых ячменя и рапса, эти
культуры тоже себя отлично показали. Радует, что посеяли их в
оптимальные  сроки,  можно  рассчитывать  на  добрый  урожай.
Безусловно, это серьезно укрепит базу кормов.

Всем районам предстоит форсировать вывозку органики на поля,
отдельным поручено довести объемы элитных семян до нужного
уровня.

Одни  из  самых  низких  темпов  полевых  работ  в  Лоевском,
Речицком,  Ельском  районах,  там  же  проблемы  с  готовностью
сельхозтехники.  Времени  на  исправление  ситуации  достаточно,
итоги подведут по результатам сева, к концу мая.

Кадровые  пробелы  в  АПК  повсеместно  устраняют,  привлекая
водителей  и  механизаторов  из  сторонних  организаций.  Это
отработанный  механизм,  договоры  уже  заключены  или  спешно
подписываются.  От  нехватки  рабочих  рук  посевная  кампания
забуксовать не должна.



Поставлены  задачи  до  4  апреля  завершить  первую  подкормку
озимых. До 20 апреля – внесение гербицидов для яровых зерновых
(до 1 мая – для кукурузы).

Обсуждены  вопросы  подготовки  техники.  На  местах  работа  в
боксах еще кипит, есть очевидные трудности в ряде хозяйств, не
самых эффективных и зажиточных. В таких случаях к ремонту
будут подключать сервисные организации, привлекать бюджетные
средства.  Сельхозорганизациям  также  важно  поторопиться  с
прохождением техосмотров.

Поручено навести порядок на мехдворах, в мастерских – решить
вопросы  с  отоплением,  установить  видеонаблюдение.  Но  здесь
необходим хозяйский подход, столь затратные меры могут быть не
везде целесообразны.

Весьма  кстати  наличие  в  области  таких  предприятий  как
«Гомсельмаш» и ГЗЛиН. Поставки от них жаток, других навесных
агрегатов  в  хозяйства  будут  продолжаться.  Определены  также
отечественные  предприятия,  где  будут  производить  сеялки,
плуги, культиваторы.

А  вот  списывать  якобы  отработанную  технику  без  должного
согласования,  подчеркнул  губернатор,  не  позволят  ни  одному
руководителю.

Война еще не закончилась

Значение грядущей даты – 80-й годовщины освобождения нашей
страны от фашистского ига – трудно переоценить. Но война, по
словам  председателя  облисполкома,  не  закончена  на  нашей
территории до тех пор, пока не захоронены последние солдаты и
мирные жители, павшие жертвами в лихолетье 1940-х. К тому же
война  действительно  продолжается,  на  идеологическом  фронте.
Идет  борьба  внутри  самих  белорусов.  Однако  искаженное
восприятие правды о Великой Отечественной, как было сказано,
равнодушие  к  знаковым  датам  и  событиям  тех  лет  по  сути
являются  предательством  к  памяти  нашего  народа,  ко  всему
белорусскому. Внимание сейчас, подчеркнул губернатор, должно



быть максимальным – и к ветеранам, живым свидетелям военных
лет,  и,  конечно,  к  памятникам,  местам  захоронения,  всему
историческому наследию войны.

Заработанные на областном субботнике средства, к слову, пойдут
на благоустройство и реконструкцию таких памятных мест.

К сведению, на учете в организациях Гомельщины состоит 167
ветеранов, из них 67 участников войны, 24 инвалидов войны, 57
тружеников тыла, 15 человек, награжденных медалью «За оборону
Ленинграда»  и  знаком  «Жителю  блокадного  Ленинграда»,  4
представителя  других  ветеранских  категорий.  Всем  этим
гражданам,  а  также  лицам,  причисленным  к  пострадавшим  от
последствий  войны,  узникам  лагерей,  членам  семей  погибших
воинов  в  нашей  области  оказывается  комплексная  медицинская
помощь, предоставляется широкий спектр различных льгот.

Самое пристальное внимание, конечно, следует уделить вопросам
патриотического воспитания молодежи. И это не просто лекции,
беседы  в  коллективах.  Разработано  и  реализуется  немало
направлений:  ребят  привлекают  к  благотворительной
деятельности, они ухаживают за местами воинских захоронений,
встречаются с ветеранами, заботятся о пожилых людях. Еще это
активная поисковая работа, посещение музеев, архивов, участие
в военно-патриотических клубах.

Как  отметил  губернатор,  занимаясь  самыми  знаковыми
историческими объектами, такими как «Партизанская криничка»,
мемориалы в Оле, Озаричах, Красном Береге, мы ни в коем случае
не  должны  забывать  о  более  скромных  –  братских  могилах,
отдаленных  местах  захоронения,  мемориальных  досках,  малых
архитектурных  формах.  Необходимо  продумать  весь  комплекс
мероприятий,  связанный  с  празднованием  этой  священной  для
белорусов  даты,  не  упустить  ни  одного  нюанса.  Времени  на
подготовку и реализацию остается не так много.

Участие в заседании приняли управляющий делами Президента Юрий
Назаров, помощник Президента – инспектор по Гомельской области



Юрий  Горлов,  председатель  областного  Совета  депутатов
Екатерина  Зенкевич.
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